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議 事 録 

会議の名称 （仮称）みどりの南小学校、みどりの南中学校に関する地域住

民説明会 

開催日時 令和４年１月 23 日（日） 開会 14：00 閉会 14：50  

開催場所 つくば市立みどりの学園義務教育学校 体育館 

事務局（担当課） 教育局 学務課 

 

出 

席 

者 

 

 

地域住民 ７名 

 

事務局説明者 

教育長森田充、教育局局長吉沼正美、教育局次長兼教育施設課課長飯泉法男、 

学務課課長下田裕久、学務課課長補佐東泉学、教育施設課課長補佐大口勝也、

教育施設課課長補佐三井永達、こども育成課課長補佐岡野則子、 

スポーツ施設整備室室長武笠健一、スポーツ施設整備室主査島田恭利、 

中央図書館館長柴原徹 

 

会

議

次

第 

 

１．開 会 

２．教育長あいさつ 

３．職員紹介 

４．説明事項 

（１）通学区域について 

（２）建設概要について 

（３）保護者説明会での質問、意見について 

５．質疑応答 

６．閉会 

１ 開会 

 

２ 教育長あいさつ  

  みなさん、こんにちは。教育長の森田充と申します。どうぞよろしくお願いし

ます。本日は、お寒い中、お集まりいただきましてありがとうございます。また、

日頃から学校教育の振興のために皆さまにはお力添えいただいていることを心

から感謝申し上げたいと思います。この度、児童生徒の急増に対応するため、（仮
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称）みどりの南小学校、みどりの南中学校を令和６年４月に開校する予定です。

新設校の学区につきましては、昨年度開催したつくば市学区審議会において、慎

重に審議を重ねていただきました。学区が変更となる予定の地域の皆様には、御

心配と御面倒をお掛けし大変申し訳なくおもっております。みどりの地区は、駅

周辺を中心に、急速にまちが発展し、児童生徒数も急速に増加している状況で

す。このような状況の中で、子どもたちが元気に健やかに過ごせる教育環境を皆

さまとともに作っていきたいと考えておりますし、今できているのも、皆さまの

御理解と御支援の賜物と感じております。つくば市の教育大綱は、一人ひとりが

幸せな人生を送ることを最上位の目標としております。その目標のもと、つくば

市には児童生徒一人ひとりに最良の教育環境を提供する責務があると考えてい

ます。施設につきましては、この大綱の目標を実現すべく、多様な教育環境への

配慮、地域との関係や安全安心を実現した学校づくりに重点を置いた整備を考

えております。みどりの学園義務教育学校は、全国に先駆けた先進的な教育に取

り組み、成果を上げている学校でございます。新しい学校においても、教育大綱

の目標を実現させるべく保護者の皆さま、地域の皆さまと学校、行政が一体とな

って、子どもたちの育ちを支えていきたいと考えておりますので、地域の皆さま

には、今後とも、よろしくお願いしたいと思います。本日は、この新しい学校に

ついて地域の皆さまにご説明するわけですけれども、ご心配な点、ご不安な点あ

りましたら、どうぞ忌憚のないご意見いただければと思っております。どうぞよ

ろしくお願いいたします。 

 

３ 職員紹介 

 

４ 説明事項 

 （スクリーンを使用し説明） 
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５ 質疑応答 

 みどりの南 男性：高速道路が通る地域なんですけれども、通学路で子どもが高

速道路に入ったりすることがあるのかなと感じているんですが、そういったと

ころの対策はありますか。 

 教育施設課長：ご質問ありがとうございます。内容の確認なんですけれども、子

どもたちが通学する際に高速道路内に入ってしまうのではないかということで

よろしかったですか。 

 みどりの南 男性：そうですね。たぶん、危険なところはわかっているんですけ

れども、興味本位で登ったり、もしかしたらするんじゃないかとそのへん気にな

ったもので、なにか対策あるんでしたら、教えていただけますか。 

 教育施設課長：ありがとうございます。子どもたち、特に小さい学年のお子さん

たちはいろんなことに興味のある時期かと思いますので、高速内に入ったりす

ることも、もしかしたらあるかもしれませんが、学校の方で、もしくは親御さん

の方にも十分お願いして、安全確保の学習の一環として指導していくようにな

ると思います。 

 みどりの南 男性：ありがとうございます。 

 教育施設課長：すみません、補足させていただきますが、今、高速道路の騒音が

みどりの南地区の皆さまにおかれましても問題になっているかと思いますが、

昨年12月に高速道路を管理するネクスコ東日本に防音壁の設置等の陳情をして

おりますので、騒音に関する対策についても要望活動を行っております。 

 みどりの南 男性：ありがとうございます。 

 みどりの中央 男性：私が聞きたいわけではないんですけれども、聞いてきてく

れと頼まれたので質問させていただきます。飯田とみどりの東と根崎は、谷田部

南小学校じゃなくて、新しいほうの学校の学区である理由を教えてくださいと

のことです。お願いします。 

 学務課長：今のご質問につきましては、この大元として、みどりの学園の人数が
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多くなったので、この学校の分割として新しい学校を作るということで、このみ

どりの南小学校と中学校は予定していますので、今の根崎と飯田、みどりの東

は、もともとみどりの学園の学区だったので、そこからわかれたという形でいま

す。最初から谷田部南小の学区ではなかったところなので、現行みどりの学園の

学区をわけるというのが原則でいますので、そこをわけたという形で、飯田とみ

どりの東と根崎はみどりの南小中の学区として、谷田部南小の学区には入れて

いないという形です。 

司会：ほか、質問いかがでしょうか。よろしいですか。この後、今日の説明会の

資料ですとか質疑応答の内容については、市のホームページの方に掲載させて

いただく予定でおります。また、あわせまして、本日の説明内容に関しまして、

何かご質問やご意見がある場合は、市のホームページに専用サイトを用意させ

ていただきますので、そちらでお問い合わせいただけますので、お気づきの点等 

お寄せいただきたいと思います。 

学務課長：追加ですが、午前中の中でご質問ありました中で、この後の流れです

が、開校準備委員会を開催する予定です。そちらについて色々なご質問がありま

したので、ご説明させていただきますが、今日の住民説明会終わりましたら、皆

さんからのご意見があるかどうか少し時間をおかせていただいて、そのあとは、

みどりの学園と谷田部南小にご連絡差し上げて、開校準備委員会を立ち上げて

いきますので、委員さんの応募の方をお願いする形になります。こちらにつきま

しては、人数の制限は全く設けていなく、やりたいという方がどれだけいるかで

その方々にお願いしたいと思っています。その中で、今後は、学校名や校章、校

歌、制服、ＰＴＡ組織、通学路について協議していくことになります。こちらに

ついては、様々なものが決まり次第、学校便りや準備委員会のその都度お配りし

ている資料などもホームページ等でアップしてお知らせしていきますので、よ

ろしくお願いいたします。 

司会：それでは、ご質問、ご意見について、現時点ではお手が挙がらないようで
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ございますので、この辺で打ち切らせていただきまして、本日いただきましたご

質問、ご意見、午前中の説明会でもいただいておりますが、こういったものとこ

れまで開催いたしました保護者の方々への説明会、こういったところでいただ

いているご意見等を考慮いたしまして、通学区域の決定ですとか、学校施設の建

設を進めてまいりたいと考えております。本日は大変お忙しい中、貴重なお時間

いただきありがとうございました。以上をもちまして（仮称）みどりの南小学校、

みどりの南中学校開校に関する地域住民説明会を終了とさせていただきます。

本日は誠にありがとうございました。 

 

８ 閉会 

 

 


